
VERBALE DELL'INCONTRO DEL 3 FEBBRAIO 2017 R.S.U. - D.S. DELL'IIS “MANTEGNA” 
DI BRESCIA

Il giorno 3 febbraio 2017 alle ore 16,00 ha avuto inizio l'incontro fra R.S.U e Dirigente Scolastico 
dell'IIS “Mantegna” di  Brescia, come da convocazione del D.S.

All'ordine del giorno:

• continuazione dei lavori per la definizione della contrattazione d'Istituto;
• varie ed eventuali.

Presenti: le R.S.U. (Giuseppe Bianco, Daniela Bini, Antonio Bufano, Giuseppe Chisena, Ivan 
Falcone, Gilberto Mattei) e il D.S., Giovanni Rosa. E' presente anche la sig. Cristina della segreteria
provinciale dello SNALS.

In apertura di seduta, il D.S. informa i presenti di avere preso visione della proposta inviata da 
cinque delle sei R.S.U. per quanto riguarda la “parte economica” della contrattazione, proposta 
contenente alcune variazioni rispetto a quella da lui precedentemente formulata.

Prima di procedere alla discussione delle ipotesi relative alla “parte economica”, si concorda di 
affrontare la “parte giuridica”, così come formulata dal D.S. e già valutata dalle R.S.U. in incontri 
precedenti. La proposta del D.S. relativa alla “parte giuridica” viene quindi messa ai voti ed 
approvata dalle R.S.U. con cinque favorevoli ed un astenuto (Antonio Bufano).

Si passa, quindi, all'esame della “parte economica” e ci si sofferma, in particolare, sulla 
suddivisione del F.I.S. fra docenti e personale ATA; vengono perciò discusse la proposta del D.S. 
(77% ai docenti, 23% agli ATA), la controproposta di una parte delle R.S.U. (73% e 27%) e la 
successiva nuova proposta del D.S. (76% e 24%).

Viene presa in esame, discussa  e messa ai voti  la suddivisione del F.I.S. destinato ai docenti 
(allegato A della contrattazione); le R.S.U. approvano a maggioranza. Si dichiara contrario Antonio 
Bufano.

Successivamente viene analizzata, discussa e messa ai voti la suddivisione del F.I.S. destinato al 
personale ATA (allegato B della contrattazione); le R.S.U. approvano a maggioranza.

Il signor Antonio Bufano dichiara di non voler sottoscrivere il contratto sia nella “parte giuridica” 
sia nella “parte economica” con le seguenti motivazioni, che chiede vengano verbalizzate:

“per quanto riguarda la parte giuridica:
➢ non risponde alle esigenze del personale ATA (per es. il piano di lavoro andava rivisto prima 

della firma; inoltre, la funzione della sostituzione della DSGA andava retribuita prima di 
concludere il contratto);

➢ il compenso dei collaboratori andava rivisto sulla base del comma 83 della legge 107;
➢ il turno fisso non esiste;

per quanto riguarda la parte economica:
• le ore destinate allo “sportello” sono troppe; inoltre, queste ore dovrebbero andare nel 

monte ore del FIS e poi divise fra ATA e docenti;
• la sostituzione dei docenti assenti deve essere realizzata utilizzando i docenti del 

potenziamento, comunque, non essendoci un criterio, andrebbe abbassata a 4000 euro;
• i coordinatori di classe non andrebbero pagati, perciò il loro compenso va portato da 10 a



6 ore”.

Viene quindi preso in esame e discusso il “piano di lavoro ATA”, così come formulato dalla 
D.S.G.A. e vengono avanzate una serie di osservazioni e proposte relative al “piano di lavoro” del 
prossimo anno.

Si passa quindi alla firma dell'ipotesi di contratto così come approvata, a maggioranza, dalle R.S.U.

L'incontro ha termine alle 20,30.

Verbalizzante

Daniela Bini


